

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 13 de noviembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Inaugura Alejandro Vera un encuentro de seguridad

Nacional: Paristas consienten pago de salarios en la UACM

SALUD

Estatal: Ya no pueden más sin agua

Nacional: Reportan sismo de 5.4 grados en Chiapas

Internacional: La neumonía es la principal causa de muerte en menores de 5 años: ONU

ECONOMÍA

Estatal: Permitirán vender la flor de Noche Buena en calles y parques a productores de Tetela del Monte

Nacional: Para adquirir la canasta básica deben trabajar tres miembros de una familia

Internacional: Ministros de la zona euro no autorizan más fondos para Grecia

POLÍTICA

Estatal: ¡Justicia!... clamaron familiares de víctimas

Nacional: Comienza el IFE la segunda fase para destruir las boletas de 2012

Internacional: El conflicto en Siria amenaza con extenderse a países vecinos

EDUCACIÓN

Estatal:

Inaugura Alejandro Vera el encuentro de seguridad

En el marco de las primeras Jornadas de Seguridad y Autoprotección Universitaria, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) instaló formalmente los comités de seguridad y asistencia de las unidades académicas de la máxima casa de estudios. En su mensaje de bienvenida, el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez explicó que este evento académico se diseñó en respuesta a las múltiples inquietudes de la comunidad universitaria en relación a la problemática de seguridad. “No es un tema reciente y tampoco es la primera ocasión en la que la comunidad universitaria se ocupa de él. Es un tema que desafortunadamente ya lleva buen tiempo ocupando los temas de conversación de la sociedad morelense”. Dijo que convocar a este foro para debatir el tema de seguridad y de la autoprotección es dar un paso al frente y decir: los universitarios no sólo queremos preocuparnos de la problemática de la seguridad, queremos ocuparnos de ella”. El rector Vera Jiménez tomó protesta a los comités de seguridad y asistencia de todas las unidades académicas de la UAEM los cuales están integrados por alumnos, un docente y el director. Correspondió a la diputada vocal de la Comisión de Seguridad y Protección Civil de la LII Legislatura, María Teresa Domínguez, declarar inaugurados los trabajos de las Primeras Jornadas de Seguridad y Autoprotección Universitaria, “La seguridad es un trabajo colectivo”.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.9, (Esmeralda Torres); **El Caudillo de Morelos**, p.16, (UAEM) y **La Unión de Morelos**, p.26, (Salvador Rivera).

Urgente diagnóstico en seguridad: UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal elabore un diagnóstico para conocer a fondo la propuesta de incorporar a la PIBA a las acciones de vigilancia de esta Casa de Estudios, el rector, Alejandro Vera Jiménez, anunció que este próximo 21 se reunirá junto con autoridades gubernamentales, con universitarios que han sido víctimas de la violencia, a fin de conocer sus casos y gestionar los apoyos correspondientes. En el tema de los servicios de la PIBA, el rector explicó que ya se han puesto en comunicación con la Secretaría de Seguridad Pública, a fin de solicitarles que realicen un diagnóstico y con base en ello una propuesta para conocer a detalle este proyecto y una vez con el mismo si la comunidad universitaria lo aprueba, se estarían contratando los servicios de este cuerpo de seguridad. Aclaró que esta iniciativa no violenta de ninguna forma la autonomía de la universidad, porque tiene que ver con cuestiones de seguridad, de tal suerte que evidentemente la UAEM está facultada para contratar los servicios tanto de una empresa privada como alguna subsidiaria de la Secretaría de Seguridad Pública.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.26, (Salvador Rivera); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Diego Soto) y **Diario de Morelos**, p.9, (Adriana Monje).

Opinan alumnos

Ante la ola de inseguridad que prevalece en el estado, estudiantes de la UAEM han dejado de hacer actividades por la noche para evitar ser víctimas de la delincuencia. Pedro Terán, de Ciencias Agropecuarias, dijo que los asaltos que sufren fuera y dentro de las instalaciones de la universidad ha ocasionado que eviten pasearse cuando están fuera de clases, sobre todo en horarios nocturnos. Dijo que otra circunstancia que no ayuda a garantizar el bienestar de los estudiantes es la poca profesionalización de los cuerpos de seguridad privada que está en la UAEM, pues “su capacidad de respuesta es lenta cuando suceden incidentes al interior del campus”. Asimismo, señaló que otro problema es la falta de control de quienes visitan el campus, pues a las aulas puede entrar quien sea.

Diario de Morelos, p.7, (Esmeralda Torres).

El Primer Torneo de Robótica busca promover la creatividad

La secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología, Brenda Valderrama Blanco, participó en el Primer Torneo de Robótica 2012, cuyo propósito fue fomentar y promover el interés de los jóvenes morelenses por la ciencia y tecnología mediante actividades que desarrollen el ingenio, creatividad y habilidad en el diseño, construcción y programación de robots. En esta actividad convocada por la Cámara Nacional de la Industria y Transformación (Canacintra) delegación Morelos, la Academia Estatal de Robótica y Automatización, “Vex Robotic & Reeduca Morelos Sack Attack”, Brenda Valderrama comentó que para el Gobierno de la Nueva Visión es una prioridad detonar el campo del conocimiento y la innovación, motivo por el cual se creó una Secretaría para atender estos temas, que generan riqueza y bienestar a la sociedad. En esta iniciativa participan 20 instituciones educativas, tanto públicas como privadas, de las cuales finalmente se seleccionaron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Universidad La Salle, Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), Tecnológico de Monterrey, la Universidad Tecnológica Emiliano

Zapata (UTEZ), Universidad Internacional (Uninter), así como la participación especial de 11 planteles de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI).

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Integrarán terna para designar director de la Facultad de Artes

Luego de realizada la auscultación entre la comunidad docente, estudiantil y administrativa, en donde hubo marcado abstencionismo, el Colegio Electoral de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizará este martes su sesión para integrar la terna para designar al director en esta unidad académica conforme lo marca la legislación universitaria. El tema que tendrá que dirimirse entre los integrantes del Colegio Electoral, que en esta sesión presidirá el rector de la UAEM Jesús Alejandro Vera Jiménez, es que únicamente participaron dos aspirantes a la dirección. En la consulta interna realizada la semana pasada participaron 548 miembros de los diferentes sectores universitarios, quienes emitieron sus preferencias en favor de Alejandro Olguín Herrera y Enrique Humberto Cattaneo y Cramer. Los resultados, dados a conocer en la página web de la Facultad de Artes, indican que ente los alumnos de posgrado, es decir de maestría y doctorado, Humberto Cattaneo obtuvo 17 votos.

La Unión de Morelos, p.26, (Salvador Rivera).

Aprueba UAEM la votación

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos avaló la realización de la consulta ciudadana, a pesar de los intentos de agresión a los observadores que envió, dijo Víctor Rubio, secretario de Relaciones Públicas de la máxima casa de estudios, en Diario de Morelos Informa a la 1, con Gina Batista y Pablo Rubén Villalobos.

Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

Nacional:

Paristas consienten pago de salarios en la UACM

Los paristas de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México permitieron que las autoridades ingresaran a las instalaciones que tienen tomadas de la unidad administrativa y tomaran los insumos necesarios para pagar la nómina de mil 800 trabajadores. Con ello, los empleados cobrarán su sueldo hoy en el edificio de Talavera 20, colonia Centro, mediante cheques. Los paristas, algunos con el rostro cubierto, crearon una cadena humana para impedir el paso a las instalaciones y después de cinco horas de negociaciones dejaron entrar a la comisión integrada por tres personas de Tesorería, un representante de la CDHDF, el subsecretario de Gobierno, Juan José García Ochoa, y un integrante del sindicato de trabajadores de la UACM.

Milenio, (Blanca Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29b447fb>

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=706404

El Universal, (José Arturo García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/882651.html>

La Jornada, p.36, (Bertha Teresa Ramírez).

Día histórico para la educación en Chiapas

Con un presupuesto superior a 100 millones de pesos, el gobernador Juan Sabines Guerrero inauguró ayer tres universidades públicas en la región de la selva Lacandona, en los municipios de Benemérito de las Américas y Ocosingo.

La Jornada, p.14, (Sin firma).

Beneficia Oportunidades a más de 319 mil jóvenes

El Programa de Desarrollo Humano Oportunidades apoyó a más de 319 mil 500 jóvenes con becas para que cursaran educación media superior, con un monto de mil 420 millones de pesos en el último año. "El apoyo monetario en efectivo, que se actualiza para cada generación y que en el último ciclo escolar ascendió a 4 mil 450 pesos por estudiante, se entrega a través de un giro en Telecom (retiro único en ventanilla), después de que los jóvenes presentan la documentación que los identifica como beneficiarios de Oportunidades". Al concluir el bachillerato, los jóvenes pueden dar continuidad a los apoyos del Gobierno Federal al avanzar al nivel superior de estudios, ya que los hijos de las familias beneficiarias tienen acceso preferencial en el Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes) en las instituciones públicas.

Milenio, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9fddaf82c2070764965d3420feb9cec>

Una biblioteca a la altura de los niños

Hace apenas unos meses, los cerca de 25 mil libros que ha reunido IBBY México en sus 33 años de historia - mil 200 de ellos libros antiguos de todo el mundo congregados en la Colección Margadant- se encontraban, casi en su totalidad, en cajas de cartón pues la asociación fundada en 1979 no tenía espacio para ponerlos a disposición de niños, jóvenes, mediadores de la lectura, profesores e investigadores. Hoy ese reservorio, que es el más importante de todo el país, tiene un espacio único en la colonia Mixcoac. Una biblioteca para la

comunidad. Esa fue la principal reiteración de quienes ayer comenzaron a andar los pasillos de esa casona catalogada como Monumento Histórico por el INAH y el INBA; lo comenzaron a saber los niños que tomaron sus salas dotadas de tapetes para los más chiquitines y de computadoras para los más grandes, donde también hay libros en lenguaje de señas y ediciones en braille; un centro que ha dedicado un espacio para instalar la cabina de radio que donó Germán Dehesa y donde se podrán grabar audiolibros dirigidos para personas con debilidad visual, porque si tiene una apuesta la Biblioteca SB IBBY de México es ser profundamente inclusiva.

El Universal, (Yaneth Aguilar Sosa), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/70306.html>

Milenio, (Jesús Alejo Santiago), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29a89ce9>

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706381

La Jornada, p.5, (Fabiola Palapa Quijas).

Comenzó la edición 2012 del programa Instrumenta Oaxaca

Desde que comenzó en 2003, el programa Instrumenta Oaxaca ha apoyado la formación de decenas de talentosos músicos provenientes de sectores populares e indígenas de esa entidad. Algunos han seguido estudios superiores y otros, al menos unos 18 jóvenes, han construido trayectorias muy relevantes, pues se han colocado en diversas orquestas sinfónicas del país, como la Nacional o la de Jalapa. Ese trabajo académico y artístico de Instrumenta Oaxaca continúa, pues ayer comenzó la edición 2012, cuyas actividades terminarán el 25 de este mes, engalanada por los centenarios de los compositores estadounidenses John Cage y Conlon Nancarrow y del mexicano José Pablo Moncayo.

La Jornada, p.4, (Arturo Jiménez).

SALUD

Estatal:

Ya no pueden más sin agua

Con el fin de exigir la reactivación del servicio de agua potable, alrededor de 30 habitantes del municipio de Emiliano Zapata tomaron las instalaciones del Ayuntamiento del poblado. Y es que, la prestación del vital líquido fue suspendida desde hace dos semanas debido al adeudo del Sistema de Agua Potable de este lugar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Alrededor de las 9:00 horas, vecinos de las unidades habitacionales Las Fuentes, Misión, El Ahuaje 1 y 2, Las Rocas y San Francisco cerraron las entradas principales de la alcaldía para demandar a su edil, Alberto Figueroa Valladares, la reinstalación del vital líquido.

Diario de Morelos, p.p.-8 (Esmeralda Torres).

Nacional:

Reportan sismo de 5.4 grados en Chiapas

El Servicio Sismológico Nacional informó que a las 03:08 horas ocurrió un sismo de 5.4 grados en la escala de Richter, a 66 kilómetros al suroeste de Ciudad Hidalgo, Chiapas. De manera preliminar, el organismo del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puntualizó que el movimiento de tierra sucedió en las coordenadas 14.18 grados latitud y a -92.49 grados longitud, con 10 kilómetros de profundidad.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706503

Se pronostica mañana fría en el Valle de México

El frente frío número 10 ocasionará una temperatura mínima de seis grados centígrados y bancos de niebla durante la mañana en el Valle de México, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que se prevé cielo despejado a medio nublado, probabilidad de lluvia de 20 por ciento y temperaturas templadas durante el día, con viento del norte y noreste de 25 a 40 kilómetros por hora con rachas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706501

Internacional:

La neumonía es la principal causa de muerte en menores de 5 años: ONU

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, informó el lunes en Ginebra, Suiza, que la neumonía sigue siendo la principal causa de muerte entre niños menores de 5 años, a escala mundial. La ONU informó que en 2011 se presentaron 1.3 millones de muertes en niños y niñas menores de 5 años debido a este tipo de infección. Según el mismo balance de la ONU, muchos de los niños fallecidos pudieron haber salvado su vida

si hubieran recibido la vacuna contra el neumococo o si hubieran recibido tratamientos tempranos con antibióticos comunes como la amoxicilina, pero no recibieron ni vacuna ni medicinas por habitar en países muy pobres. El mismo secretario general de la ONU dijo que, por cuarto año consecutivo, la ONU promueve que el 12 de noviembre sea reconocido como Día Mundial contra la Neumonía. **La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706387

Crean diagnóstico que mide avance de daño cerebral, con estudio del fondo del ojo

Como si se tratara de una ventana que permite mirar hacia el interior del cerebro humano, científicos estadounidenses de la Universidad Johns Hopkins presentaron un estudio, de costo moderado, que toma cinco minutos para medir adecuadamente el grado de daño que sufre el cerebro de personas que padecen la enfermedad neurodegenerativa esclerosis múltiple. Esta herramienta de diagnóstico permite analizar la velocidad con la cual está avanzando la enfermedad. "El ojo es una ventana hacia el cerebro y midiendo cuán saludable está el ojo podemos determinar cuán saludable está el resto del cerebro", escribió el profesor Calabresi en el artículo donde da a conocer su método de diagnóstico, el cual fue publicado en la revista médica *The Lancet Neurology*.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706388

El temporal inunda Venecia

La ciudad de los canales encontraba ayer sus particulares calles de agua inundadas por las fuertes lluvias del temporal que azota Italia. El fenómeno conocido como "acqua alta" se suma a tan adversas condiciones meteorológicas generando una crecida de 1.5 metros por encima del nivel de los canales en casi toda la ciudad. En la provincia de Grosseto, en la región de la Toscana, las lluvias cayeron con especial fuerza, llegando a desbordar varios ríos y torrentes.

La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706374

ECONOMÍA

Estatal:

Permitirán vender la flor de Noche Buena en calles y parques a productores de Tetela del Monte

Con la finalidad de fortalecer las ventas de los productores de nochebuena del poblado de Tetela del Monte, el titular de la Secretaría de Turismo y Fomento Económico del Ayuntamiento de Cuernavaca, Ángel Adame Jiménez, refirió que durante la temporada decembrina podrán ofertar sus plantas en espacios públicos de la ciudad, así como en algunas vialidades. Indicó que esta propuesta la hicieron del conocimiento de los productores en reuniones anteriores y hoy se reunirán nuevamente para establecer acuerdos. "Les hemos ofrecido que puedan vender la tradicional flor de nochebuena en lugares como el Parque Luis Donaldo Colosio (antes Alameda Solidaridad), el Parque Ecológico Tlaltemango, así como en algunas calles", aseveró.

La Unión de Morelos, p.13, (Benjamín Marchán Pérez).

Nacional:

Para adquirir la canasta básica deben trabajar tres miembros de una familia

La condición económica de las familias en México se ha deteriorado a tal grado que al finalizar el primer semestre de 2012, 46.88 por ciento de los núcleos familiares generaban en promedio un ingreso mensual de 6 mil 656.67 pesos. Para conseguir esos recursos tienen que incorporarse al mercado laboral tres integrantes por familia. Así lo señala un diagnóstico reciente del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía (FE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El reporte agrega que para generar esas ganancias, los tres miembros de la familia deben sumar 150.67 horas de trabajo en dicho periodo (un promedio de 50 cada uno). Lo anterior, apuntan los académicos universitarios que participaron en el estudio, muestra que la administración de Felipe Calderón Hinojosa concluirá sin haber dado siquiera esperanzas a los mexicanos para mejorar su nivel de vida.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares).

Sherwin-Williams absorbe a la mexicana Comex por 2,340 mdd

En una transacción por 2 mil 340 millones de dólares, sujeta a la autorización de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Comex, el mayor productor y distribuidor de pinturas de México será vendido a la estadounidense Sherwin-Williams, la mayor fabricante del ramo en aquel país, según un comunicado de la compradora. Con este anuncio suman ya cuatro las operaciones de absorción de exitosas empresas mexicanas en operación hechas por corporativos transnacionales en menos de cinco meses, que implican un monto conjunto de 23 mil 900 millones de dólares. Las operaciones más cuantiosas se concretarán a comienzos de 2013. Esa cantidad es mayor a los 20 mil 357 millones de dólares que ingresaron al país como

inversión extranjera directa (IED) durante todo el año pasado, de acuerdo con el seguimiento del Banco de México (BdeM).

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40751.html>

La Crónica de Hoy, (NTX), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706492

Milenio, (Axel Sánchez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29d62909>

Cae la BMV ante las preocupaciones por la zona euro y EU

La Bolsa Mexicana de Valores caía el martes, en línea con los mercados mundiales, debido a las constantes preocupaciones sobre la economía en la zona euro después de débiles cifras en Alemania y por la incertidumbre sobre las perspectivas fiscales en Estados Unidos. A las 8.47 hora local (1447 GMT), el índice accionario IPC caía 0.29 por ciento a 40,746.08 puntos. La confianza de analistas e inversores alemanes bajó inesperadamente en noviembre, sugiriendo que las preocupaciones sobre la crisis de la zona euro están empezando a afectar a la mayor economía del bloque.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29e44242>

Compra Interjet 40 aviones Airbus A320 por 3 mil 200 mdd: Alemán

La aerolínea Interjet concretó la compra en firme de 40 aviones del nuevo modelo Airbus A320, inversión valuada en 3 mil 200 millones de dólares, anunció Miguel Alemán Velasco, presidente del consejo de administración de la compañía. Las aeronaves que se sumarán a la flota de Interjet incorporan la más alta tecnología aeronáutica y ahorran 15 por ciento de consumo de combustible, lo que reduce las emisiones de contaminantes, además de que contienen mejoras operativas que aumentan la seguridad y comodidad de los pasajeros, expuso Alemán Velasco al hacer el anuncio ante el presidente electo Enrique Peña Nieto en el foro México, cumbre de negocios. Además de la compra de esas naves, Alemán Velasco dio a conocer que Interjet planea adquirir otros 10 aviones Airbus en 2013 y 2014, para atender a ciudades medias del país y darles conectividad aérea tanto nacional como internacional.

La Jornada, p.26, (Roberto González).

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98913.html>

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706500

Milenio, (Nayrli González), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29d594e7>

Apertura total de telecomunicaciones a la inversión extranjera, plantea Slim Domit

Apertura total del sector de las telecomunicaciones a la inversión extranjera, propuso este lunes Carlos Slim Domit, presidente de los consejos de administración de Teléfonos de México (Telmex) y América Móvil, las empresas que dominan el mercado de la telefonía fija y celular en el país. "Se debe cambiar en la ley la restricción a la inversión extranjera en telecomunicaciones", afirmó Slim Domit, al participar en el segundo día de trabajos del foro México cumbre de negocios, organizado por el empresario Miguel Alemán Velasco. La eliminación de las restricciones legales a la participación de capital extranjero en la industria de telecomunicaciones –área que además de la telefonía fija y móvil incluye la radio y la televisión, además de los servicios de Internet– aumentaría la inversión en el sector, abonaría en la competencia y en el servicio a la población, expuso Slim Domit.

La Jornada, p.27, (Roberto González).

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98911.html>

Repsol: México, en el radar de todas las compañías petroleras del mundo

En momentos en que el próximo gobierno plantea modificar el régimen legal para permitir participación de capital privado en la industria petrolera, "México está en el radar de todas las compañías internacionales", afirmó en la décima edición del foro empresarial México cumbre de negocios, Antonio Brufau Niubó, presidente de la multinacional española Repsol. "Para la industria petrolera, México es un país enormemente atractivo", aseguró el presidente de Repsol, compañía de la que Petróleos Mexicanos (Pemex) es accionista, en un foro empresarial en que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, reiteró su intención de proponer una modificación a la ley para permitir inversión privada en el sector, sobre la que otra vez no ofreció detalles.

La Jornada, p.28, (Roberto González).

Se incumplió crecimiento del sector de energía: diputados

La Cámara de Diputados, mediante su Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, definió que el gobierno de Felipe Calderón no cumplió las metas previstas para el crecimiento del sector petrolero, debido a una caída constante de la extracción de hidrocarburos, la reducción de las reservas, y a pesar de que en el actual sexenio se lograron excedentes petroleros por 409 mil millones de pesos. En un estudio sobre la evolución del mercado petrolero 2007-2012, aseguró que la producción de petróleo crudo pasó de tres millones 76 mil barriles diarios a dos millones 538 mil. También, explicó, se contrajo el volumen y valor de las exportaciones de la mezcla mexicana.

La Jornada, p.48, (Enrique Méndez).

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706496

Calderón heredará a Peña deuda pública de \$5.53 billones

El próximo presidente de México, Enrique Peña Nieto, recibirá del actual mandatario, Felipe Calderón, un país sumamente endeudado, con 5.53 billones de pesos, que representan el 42.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), muy por encima del 25 o 30 por ciento que recomienda el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la deuda pública nacional, advirtió ayer el PRI en el Senado de la República. A través del senador David Penchyna, integrante de la Comisión de Hacienda en ese órgano legislativo, la bancada tricolor detalló que al 31 de diciembre de 2010 el endeudamiento ascendía a 3.59 billones de pesos, lo que significa que en sólo dos años la deuda creció en 1.14 billones de pesos.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706475

La industria local reduce crecimiento

La actividad industrial en el país comenzó a moderar su ritmo de crecimiento, en línea con la desaceleración de la economía de Estados Unidos y la global. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la producción industrial avanzó 2.4% en términos reales en septiembre de 2012, de forma anual, es decir, con relación a igual lapso de 2011. Esta tasa se situó abajo del crecimiento de 3.3% anual estimado por analistas y por la tasa de 3.9% anual de septiembre de 2011. Por sector económico, en septiembre la construcción se elevó 2.7% a tasa anual; las industrias manufactureras 2.5%; la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final 2.3% en el mes en cuestión. En forma mensual, la producción industrial del país aumentó 0.87% entre agosto y septiembre, con base en cifras desestacionalizadas. Por componentes, las industrias manufactureras crecieron 1.60%; la construcción 1.13%, y la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final 0.37%; mientras que la minería cayó 1.55% en septiembre frente al mes previo.

El Universal, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98919.html>

Nuevas fallas de sistema obligan a detener las actividades en la BMV

El sistema MoNet de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que comenzó a operar en septiembre, nuevamente presentó fallas técnicas que obligaron a suspender actividades en el mercado de valores en dos ocasiones. Hace menos de un mes se presentó el último incidente y ahora, como en aquella ocasión, se descartó que hubiera provocado pérdidas económicas. El primer "receso administrativo" comenzó a las 8:30 y concluyó a las 8:51 horas; el segundo se activó a las 8:52 y culminó a las 9:40. Responsables del mercado de valores lo consideraron como un solo incidente de 68 minutos.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

Acapulco, al borde de la quiebra; alcalde pide ayuda a la Federación

El alcalde de Acapulco, Guerrero, Luis Walton, sostuvo que recibió un "desastre financiero" debido a los "manejos irresponsables" de la administración 2009-2012 y que el puerto está al borde de la quiebra. Exigió a la Federación que rescate al municipio, pues para enero no tendrá dinero ni para pagar la nómina, la cual es "demasiado voluminosa", pues consta de 8 mil trabajadores, cuando ciudades similares operan con 4 mil. Destacó que en el trienio 2009-2012 la deuda creció casi 400 por ciento, de 396.4 a mil 561 millones de pesos.

La Jornada, p.32, (Alonso Urrutia y Héctor Briseño).

El Universal, (Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88650.html>

Jalisco, endeudado y en crisis financiera

El gobierno, el Congreso y el Poder Judicial de Jalisco, al igual que sus municipios, padecen crisis financieras por falta de recursos públicos, endeudamiento y nóminas vencidas, en medio de acusaciones de corrupción contra ex servidores públicos. Jalisco es el tercer estado más endeudado del país. Al primer semestre sus pasivos rebasaban 14 mil 388 millones de pesos, sólo por debajo del estado de México y Coahuila, según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Además, si se considera que el gobierno del estado es aval de préstamos a organismos descentralizados, la deuda se incrementa en 2 mil 582 millones, y si se añaden más de 8 mil millones extras por avales a municipios, llegaría a casi 25 mil millones de pesos.

La Jornada, p.33, (Juan Carlos Partida).

Entrega Infonavit saldo de subcuenta de vivienda a otros 97 mil pensionados

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) entregó ayer el saldo de su subcuenta de vivienda a otros 97 mil pensionados, la cual se abonó en forma automática a las cuentas donde los jubilados reciben su pensión mensual. En total, se regresaron 362 millones 500 mil pesos a personas que tenían ahorros inferiores a 10 mil pesos y cuyo último dígito de su número de seguridad social (NSS) es "6" o "7". Este Instituto recordó que de 2011 al 9 de noviembre de 2012 se han entregado los recursos correspondientes al saldo de subcuenta de vivienda-97 a cerca de 502 mil pensionados en todo el país, quienes han recibido un monto cercano a 8 mil 205 millones de pesos.

La Jornada, p.40, (Patricia Muñoz).

Permanece invariable la desigualdad entre los mexicanos, señala el PNUD

La desigualdad entre los mexicanos permanece invariable. La diferencia en desarrollo humano entre las personas con mayor ingreso (10 por ciento) es casi 80 por ciento más que las de menor ingreso en el periodo correspondiente a 2008-2010, de acuerdo con el Índice de desarrollo humano (IDH) de hogares e individuos 2010 del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Esta medición, que se presentó ayer, es una nueva forma de desagregar el Índice de desarrollo humano –que se encarga de dar seguimiento al bienestar de la población tomando en cuenta ingresos, salud y educación– y de obtener información de la situación del país con mayor detalle. El panorama que se observa a partir de estos datos es “favorable”, pero las desigualdades permanecen entre hombres y mujeres, así como entre indígenas, señaló Marcia de Castro, representante del PNUD en México.

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso).

Multan a Bachoco por prácticas monopólicas

La Comisión Federal de Competencia (CFC) resolvió sancionar a Bachoco y Pollo Industrializado de México, además de tres personas físicas dedicadas a la comercialización de pollo al mayoreo, por prácticas monopólicas absolutas en Chetumal, Quintana Roo. El organismo indicó que al amparo de las asambleas de una sociedad de producción rural llamada Comercializadora Oxtankah, los mayoristas de pollo procesado acordaban los precios de venta que cada uno de ellos cobraría a los comercios detallistas, se repartían a estos negocios como clientes y monitoreaban el cumplimiento de los acuerdos. Los representantes de Industrias Bachoco y Pollo Industrializado de México participaron en la realización de dichas prácticas, asistiendo a las reuniones de Oxtankah e incluso recomendando el precio de venta que debían cobrar, con lo cual manipularon el precio de los productos al consumidor final. Por lo que tras una investigación en el mercado de producción, distribución y comercialización de productos avícolas, la comisión determinó sancionar a los involucrados con una multa de 3.16 millones de pesos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706494

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98908.html>

Internacional:

Ministros de la zona euro no autorizan más fondos para Grecia

Los ministros de Finanzas de la eurozona no autorizaron este lunes la entrega de más dinero para Grecia, pese a que el país aprobó un duro presupuesto para 2013, ya que todavía no hay un acuerdo sobre cómo hacer sustentable su deuda para la próxima década. Pero el país logró una prórroga de dos años para cumplir sus metas de déficit, sin tener que desembolsar un euro más y sin que esto signifique una carga mayor para su abultada deuda. Los ministros acordaron reunirse el 20 de noviembre para decidir el desembolso de un tramo de la ayuda, bajo fuertes dudas y desacuerdos sobre cómo hará el país para devolver los préstamos concedidos y aliviar la carga de su deuda.

La Jornada, p.27, (Afp).

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98917.html>

Eliminará la agencia alemana DAPD un centenar de empleos

La agencia de prensa alemana DAPD, que presentó una suspensión de pagos en octubre, suprimirá un centenar de empleos, informó este lunes la administración. Ocho filiales de la holding DAPD, que ahora se llama HQTA AG, presentaron suspensión de pagos a principios de octubre, afectando a 299 de los 515 empleados del grupo. “Se pueden conservar cerca de dos tercios de los empleos” para “trabajar de manera rentable a partir del primero de diciembre”, dijo en un comunicado el servicio de relaciones públicas que trabaja para el administrador Wolf von der Fecht. El viernes se adoptó un plan de “reestructuración” y empiezan las negociaciones con representantes del personal, agregó dicha fuente.

La Jornada, p.27, (Afp).

Presión social y suicidios llevan a la banca española a suspender desahucios

Después de 400 mil familias desalojadas de sus viviendas y tras la conmoción social provocada por el último suicidio a causa de una deuda hipotecaria –el tercero desde el comienzo de la crisis–, la banca española acordó la “suspensión” de los levantamientos en casos de “extrema necesidad”. La medida supone un éxito para la protesta social que comenzó hace cuatro años, cuando las instituciones financieras llevan expulsando de sus casas a 570 familias diarias en promedio, drama al que ahora también el gobierno del conservador Mariano Rajoy busca solución de urgencia, en clave de “moratoria”. En España la palabra “desahucio” se ha convertido en sinónimo de desesperación y dolor, y en el mejor reflejo de lo que está significando la crisis económica y los recortes públicos entre los sectores sociales más desfavorecidos.

La Jornada, p.29, (Armando Tejeda).

El Universal, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80109.html>

Wall Street abre en baja; sigue pendiente del "abismo fiscal"

Las acciones estadounidenses perdían terreno en la apertura de la sesión del martes arrastradas por las preocupaciones en torno al "abismo fiscal", pues ante un próximo debate sobre el presupuesto nacional en el Congreso los inversores se abstienen de hacer apuestas agresivas. El promedio industrial Dow Jones caía 65.58 puntos, o 0.51 por ciento, a 12,749.50 unidades, mientras que el índice Standard & Poor's 500 perdía 7.92 puntos, o 0.57 por ciento, a 1,372.11 unidades. En tanto, el Nasdaq Composite perdía 26.35 puntos, o 0.91 por ciento, a 2,877.91 unidades.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29e2e850>

POLÍTICA

Estatal:

¡Justicia!... clamaron familiares de víctimas

Familiares de víctimas del delito, marcharon por el centro de la ciudad para exigir a las autoridades se haga justicia en cuanto a los asesinatos, secuestros y otras injusticias de que han sido víctimas sus conocidos, respuestas que de inmediato llegaron del mandatario estatal Graco Ramírez quienes atendió a cada uno de ellos para conocer sus historias y canalizarlas a las instancias correspondientes. En punto del medio día, los familiares del joven secuestrado en Cuernavaca el pasado 24 de diciembre y asesinado en Guerrero (Alan Israel Cerón Moreno), del pequeño Carlos Esteva Lazo, asesinado por un disparo supuestamente accidental de un policía de Cuernavaca; de Viridiana Morales Rodríguez, estudiante de la Facultad de Psicología de la UAEM quien está desaparecida y de otras personas más, marcharon por el primer cuadro de la ciudad, para demandar respuesta a sus casos. Con fotografías en mano, flores y la exigencia de justicia, los familiares pasaron por el Congreso del Estado en donde pidieron a los diputados locales su intervención para evitar que los casos queden impunes con leyes endebles u obsoletas.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.p.-3 y 4, (José Luis Garcitapia); **El Regional del Sur**, p.8, (Sin firma) y **Milenio**, (David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf295f9eea>

Sí ampliarán La Pera-Cuautla: Gobernador

El gobernador Graco Ramírez afirmó que sí va la ampliación de la autopista "La Pera Cuautla, toda vez que ha sido contundente el apoyo de la población a las obras que se sometieron a consulta por la comunidad de Tepoztlán el domingo pasado. En conferencia de prensa, Graco Ramírez dijo que la quema de tres casillas por el grupo opositor no afecta los resultados de la consulta, los cuales tienen un valor legal suficiente. El mandatario estatal señaló que había actores políticos que ya se frotaban las manos, pues esperaban que Tepoztlán fuera "el Waterloo" del inicio del Gobierno de la Nueva Visión. "La autopista en su tramo Coacalco-La Pera se va ampliar, se va hacer con la aprobación de los habitantes de Tepoztlán, y quienes se quieran auto nombrar representantes de Tepoztlán, pues yo voy hacer cumplir con claridad la ley para que entiendan que en Tepoztlán se decidió democráticamente y que se va hacer respetar la decisión de los habitantes", expresó.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.p. 6 y 7, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.p.-3, 5 y 10, (Dulce Maya, Oswaldo Salazar y José Luis Garcitapia) y **La Jornada**, p.34, (Rubicela Morelos).

Diputados cuestionan la validez de la consulta en Tepoztlán

Diputados priistas pidieron la invalidez de la consulta ciudadana realizada el pasado domingo para la realización del proyecto de ampliación a cuatro carriles "La Pera-Cuautla", mientras que perredistas respaldaron el proceso y pidieron a las autoridades federales y estatales no ceder a "caprichos" de unas cuantas personas. Las opiniones de los legisladores fueron encontradas, ya que el coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Isaac Pimentel Rivas, se pronunció porque se lleve a cabo una nueva consulta, la cual tenga validez legal, respaldada, incluso, por el Instituto Estatal Electoral (IEE). "Tepoztlán es un municipio de más de 2 mil 762 habitantes y esto es una muestra, pero no contundente. La participación fue muy pequeña, no participó creo yo ni el 30 por ciento de la población y en lo personal se volviera a realizar este plebiscito, este ejercicio donde tuviéramos un muestreo real, mínimo del 51 por ciento para escuchar la postura de ciudadanos", declaró el legislador local.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

Convoca Juan Ángel Flores a apoyar más a tepoztecos

El líder del PRD en el Congreso, Juan Ángel Flores Bustamante, dijo que tras la consulta en Tepoztlán, corresponderá al Congreso coadyuvar con el gobierno estatal para gestionar más beneficios para la

población, por lo que propuso que los habitantes de ese municipio sean exentos del pago de la caseta de la autopista La Pera-Cuautla. El legislador reiteró que aunque la consulta no es determinante, porque no existe una figura jurídica, es legítima, válida y representativa de lo que la población quiere, por lo que llamó a quienes mantienen la negativa a la ampliación de la autopista a aceptar los resultados. "Quizá no es legal, pero es legítima, y eso es lo que importa para la ciudadanía", afirmó, en función de que se trata de una obra necesaria y de beneficio para la zona.

Diario de Morelos, p.7, (Antonieta Sánchez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Alberto Millán).

Empresas que recolectan la basura en Cuernavaca ponen plazo para cobrar adeudo

Empresas que prestan el servicio de recolección de basura en Cuernavaca dijeron esperar que el Ayuntamiento cubra en diciembre próximo los pagos que desde mediados de este año tiene pendientes y que rebasan los 20 millones de pesos. De acuerdo a información recabada con algunos empresarios, quienes prefirieron mantenerse en el anonimato, el presidente municipal, Rogelio Sánchez Gatica sostuvo una reunión con ellos y llegaron al acuerdo de que de cada semana el Ayuntamiento les realizaría pagos parciales para que pudieran operar y en diciembre se les cubriría todo lo adeudado. Lo anterior, derivado de la crisis económica por la que atraviesa la comuna capitalina y ante lo cual ellos aceptaron.

La Unión de Morelos, p.13, (Benjamín Marchán Pérez) y **Diario de Morelos**, p.p.-2 y 3, (Rogelio Ortega).

La termoeléctrica no afectará el agua potable y de riego: SOAPSC

Luego de asegurar que el agua potable de la ciudad de Cuautla no será enviada a la Planta Termoeléctrica de Ciclo Combinado que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) construye en la comunidad de Huexca, en Yecapixtla, el director del Sistema Operador de Agua Potable y Saneamiento de Cuautla (SOAPSC), Jesús Becerril Cedeño, afirmó que tampoco el agua para riego será afectada. Esto fue señalado por el funcionario durante una reunión con ejidatarios, celebrada este fin de semana en la Casa Ejidal de Anenecuilco, en donde los hombres del campo expusieron sus dudas luego de una ola de rumores que se han esparcido en el sentido de que la termoeléctrica dejará sin agua a los habitantes y las tierras de cultivo. Para aclarar las dudas de los campesinos, encabezaron la mesa de trabajo el subsecretario de Asesoría y Atención Social, Marino Martínez Román; el subsecretario de Desarrollo Agropecuario, Rogelio Díaz Crespo; de la Comisión Estatal del Agua, Víctor Hugo Hernández Viveros; Raúl Ruiz Orozco, representante de la CFE, y el presidente de la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco), Rubén Servín Sánchez, quienes dialogaron con comisariados ejidales y algunos habitantes del poblado de Huexca.

La Unión de Morelos, p.p.-7, La Unión de Cuautla, (Sin firma).

Preparan material electoral para su destrucción

Al igual que los demás distritos electorales, la Junta Distrital 04 del Instituto Federal Electoral (IFE), con cabecera en este municipio, anticipó los preparativos para la destrucción de todo el material utilizado en las pasadas elecciones, aunque se preservará el 17 por ciento para estudio. Rafael Bahena Vázquez, vocal ejecutivo de la citada junta, explicó que el día de ayer, funcionarios electorales, acompañados de algunos consejeros, vaciaron las boletas de las 433 casillas electorales en cajas de cartón para enviarlas a Cuernavaca. "Estamos separando 73 (el 17 por ciento) de paquetes, porque es la muestra que nos ordenó la dirección ejecutiva de la elección electoral, para que podamos realizar estudios de acuerdo con los lineamientos que nos hagan llegar de las oficinas centrales. Como pueden ver, tenemos 20 paquetes, en estos paquetes se quedan las boletas de los tres tipos de elección. Tenemos otros 53 paquetes que los estamos sacando de acuerdo con los lineamientos, ya sea boletas, exclusivamente de una elección o de dos, lo demás se queda para muestra; los restantes paquetes electorales sí se están vaciando totalmente en cajas de cartón para poder ser destruidas el día de mañana (hoy), en la fábrica de cartón Unipak, en Cuernavaca." Aclaró que donde cada tres años se ha hecho esta destrucción, y en esta ocasión se enviarán a una recicladora de papel. "Ésta es una acción que se realiza en todos los distritos electorales, a nivel nacional, en diferentes días algunos o en diferentes horas, pero lo estamos haciendo todos en estos días."

La Unión de Morelos, p.p.-3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres Ocampo)

Acusan a jefes de la Secretaría de Transportes de acosar a los empleados

Trabajadores de la Secretaría de Movilidad y Transporte del gobierno estatal, se quejaron de abusos y maltratos por parte de las nuevas autoridades y dijeron tener temor de ser víctimas de acusaciones "falsas", como el robo de archivos. Es que, dieron a conocer que lo sucedido el pasado jueves ocho de noviembre, fue una "cortina de humo" que generó el propio secretario de Movilidad y Transporte, David Gómez Basilio, ante presuntos actos irregulares que involucran al funcionario estatal. Los servidores públicos, que prefirieron mantenerse en el anonimato ante el temor de que haya represalias en su contra, afirmaron que sus tres compañeros nunca intentaron llevarse ningún documento oficial del archivo, como acusó el propio secretario David Gómez Basilio.

La Unión de Morelos, p.11, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Alberto Millán).

Ratifican que custodios reprobados serán despedidos o reubicados

La secretaria de Seguridad Pública del Estado (SSPE) Alicia Vázquez Luna, confirmó que 64 elementos de seguridad y custodia deberán ser separados de sus funciones por no aprobar los exámenes de control de confianza; aunque reiteró que se están analizando y haciendo las gestiones pertinentes para reubicar a dichos elementos en lo que será la Policía Turística y Cultural, para con ello evitar el despido masivo. Reiteró que la secretaria a su cargo tiene un déficit de la Policía Acreditada por 100 millones de pesos, por lo que será imposible que para este año, el gobierno estatal pueda pagar liquidaciones. Asimismo, manifestó que estas acciones que se están tomando son en seguimiento a los procedimientos que se tenían que hacer y quienes no pasaron dichos exámenes, de acuerdo a la ley deben ser separados de su cargo sin ninguna liquidación, dijo, al agregar que el estado sólo cumple con lo que se legisló. "Ahí sí, nosotros no podemos hacer nada porque lo he dicho, nos hacemos acreedores a una sanción; si las evaluaciones indican que no pueden continuar, la titular de seguridad no puede violar la ley bajo ningún concepto", aclaró la funcionaria.

La Unión de Morelos, p.p.-7 (Claudia Marino G-Z).

Inicia elección de consejeros

El Congreso busca legitimar la designación de consejeros electorales "apartidistas" con la apertura de la convocatoria para participar en el proceso de designación de consejeros electorales a todos los interesados. A pesar de que el Código no hace referencia a una convocatoria abierta, ésta se emitirá hoy y cerrará el sábado 17, a las 13:00 horas, según el acuerdo de los integrantes de la Junta Política. El coordinador del órgano político de la Cámara de Diputados, Juan Ángel Flores Bustamante, informó que la convocatoria respaldará el interés de al menos 12 ciudadanos que ya acudieron al Congreso a entregar su solicitud para participar en el proceso.

Diario de Morelos, p.5, (Antonietta Sánchez).

Cuestiona regidora estatus de auditoría

La coordinadora de los regidores del Partido Acción Nacional, Hortencia Ortiz Bersañez, insistió en que el alcalde de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, debe dar a conocer los avances que lleva la auditoría externa que realiza el despacho López Lara, Hermanos y Compañía, a las finanzas, obras y adquisiciones de la comuna. La funcionaria considera que a dos meses de que ésta fue iniciada, no se ha expuesto con documentos la situación que guarda la revisión, misma que fue autorizada por el Pleno del cabildo del 25 de julio del presente año, lo que la ha llevado a solicitar en reiteradas ocasiones informes al edil, sin que se le haya dado contestación. "Es importante saber qué está pasando con esa auditoría, pues nadie nos informa, no sabemos si se sigue llevando a cabo o ya se dejó, pero necesitamos una respuesta en cualquier sentido", reveló la concejal panista, que ha sido la única en pedir información en este sentido.

Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega).

Se suman burócratas a la lista negra

Aumenta la lista de funcionarios que pudieran tener que enfrentar responsabilidad en la comisión de delitos penales ante las denuncias presentadas por los trabajadores del Ayuntamiento de Cuernavaca, ya que, de acuerdo con el artículo 9 de la Ley del Instituto de Crédito para los Trabajadores al Servicio del Gobierno del Estado de Morelos, las aportaciones de los ayuntamientos y del Gobierno del Estado constituyen un patrimonio de este Instituto y, al ser esta dependencia un organismo del Estado, la Procuraduría de Justicia del estado debería seguir por oficio el detrimento de su patrimonio, no necesitándose, incluso, la ratificación de la denuncia presentada por el alcalde Rogelio Sánchez Gatica. En ese mismo sentido, 2 ex directores del Instituto de Crédito para los Trabajadores podrían tener consecuencias legales por no haber presentado las denuncias penales correspondientes, tras el fraude superior a 100 millones de pesos ocasionado a los trabajadores del Ayuntamiento de Cuernavaca y el SAPAC.

Diario de Morelos, p.2, (Redacción).

Aplaza Graco la terna para la PGJ

"No puedo mandar una terna que no tenga la aprobación de los exámenes de control de confianza", advirtió el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, al reconocer tácitamente que los primeros aspirantes a conformar la terna para la designación del nuevo Procurador de Justicia del Estado no pasaron dichos exámenes. Los abogados Adela Manzanarez, Daniel Montero Zendejas, Leonardo Silva Anguiano, Enrique Pérez fueron los cuatro que llegaron al final del proceso para la conformación de la terna. Empero, de acuerdo a lo manifestado por el gobernador Graco Ramírez podrían no ser contemplados para integrar la terna para elegir nuevo Procurador de Justicia. De hecho, y en su tradicional conferencia de prensa de todos los lunes, el gobernador Graco Ramírez reveló que envió una carta al diputado Humberto Segura, presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, en el que le hace de su conocimiento para que el actual procurador de Justicia, Mario Vázquez Rojas, continúe en el cargo como encargado de despacho.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Alberto Millán).

Nacional:

Comienza el IFE la segunda fase para destruir las boletas de 2012

Al finiquitarse el último recurso que había para impedir la destrucción de las boletas de los comicios de 2012, una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) rechazó la petición de los partidos de izquierda para obtener el acceso a esos paquetes, las 300 juntas distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) iniciaron la segunda fase para destruir la totalidad de ese material a más tardar el 26 de noviembre. Sólo se conservarán 25 mil paquetes para que la autoridad electoral realice cinco estudios. Entrevistada sobre la decisión del TEPJF –y en su momento del IFE– de no abrir los paquetes de 2012 al público, María Marván, consejera electoral y ex presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), sostuvo: Argumentar que a las boletas electorales se debe tener acceso, como si fuera una factura, es una falacia que ha vendido muy bien, pero es una falacia.

La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia).

Milenio, (milenio.com), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf2985a6fa>.

Las pasadas elecciones fragmentaron las comunidades chiapanecas: Centro Frayba

En meses recientes confluyeron en el estado de Chiapas las campañas electorales federal y estatal, con efectos sociales preocupantes. El Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas (Frayba) documenta en un amplio informe la presión política que se ejerció en los pueblos y comunidades, con la finalidad de que sufragaran mediante la compra de votos y otros medios clásicos de corrupción electoral, por la alianza de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal), convirtiendo al Verde en primera fuerza política y dejando una profunda fragmentación en las comunidades. El Frayba ha monitoreado el conflicto armado en Chiapas desde su inicio, dando cuenta de las diversas coyunturas, caracterizadas siempre por una política de contrainsurgencia dirigida al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y sus bases de apoyo; ésta se agudiza cuando se trata de cambio de estafeta y reparto del control político.

La Jornada, p.6, (Hermann Bellinghausen).

Monreal solicita ante la CIDH que se condene al Estado a invalidar los comicios

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que ayer envió por correo certificado a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) la demanda con la cual pretende que se condene al Estado mexicano a iniciar un proceso judicial que invalide las elecciones presidenciales. Acudimos a la CIDH para intentar que se nos haga justicia, porque en México nos la han negado. En el país la justicia está podrida y por eso recurrimos a otra instancia fuera, declaró. En conferencia de prensa, Monreal refirió que se pide con urgencia la aplicación de medidas precautorias para evitar que en México se destruyan las pruebas del presunto fraude, en este caso las boletas electorales.

La Jornada, p.8, (Enrique Méndez).

Nueve de cada 10 gobernantes incumplen aplicación de la ley, opinan encuestados

Más de una tercera parte de los mexicanos consideran que el país no vive en democracia, y alrededor de 50 por ciento están dispuestos a sacrificar ese sistema de gobierno a cambio de un mejor desarrollo económico, advierte la quinta Encuesta Nacional sobre Cultura, Política y Prácticas Ciudadanas (Encup 2012). La encuesta se realizó en el país después de los comicios federales de julio pasado por iniciativa de la Secretaría de Gobernación y la organización Friedrich Naumann Stiftung. Los resultados señalan que, en relación con la encuesta anterior, realizada en 2008, ha caído gravemente la confianza ciudadana en el Ejército, el presidente de la República, la Iglesia, los sindicatos, los partidos políticos, la policía y los diputados y senadores. Los legisladores ocupan el último lugar. Al analizar los resultados –que se presentaron ayer en la Casa Lamm–, Rosa María Lince, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, destacó la preocupación que debe representar para la sociedad que se haya derrumbado también la credibilidad del Instituto Federal Electoral, organismo que hace poco gozaba del reconocimiento nacional. También, el pesimismo ciudadano por la escasa posibilidad que observan de poder incidir en las decisiones de los funcionarios, además de suponer que en un futuro será aún peor.

La Jornada, p.12, (Ciro Pérez Silva).

El Universal, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201744.html>.

Libre comercio marcará mi gobierno: Peña

Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, aseguró que su gobierno será un impulsor del libre comercio y proyectar a México ante el mundo, siendo ese el rumbo de su gestión en materia comercial. Durante su participación en México Cumbre de Negocios y ante cientos de empresarios, dijo estar convencido de que esa es la ruta para elevar la competitividad y mostrarse ante el mundo mientras otras naciones del orbe imponen medidas proteccionistas. “Así se podrá enfrentar el entorno comercial en todo el mundo, por eso se debe aprovechar la Alianza del Pacífico celebrada con Colombia, Perú y Chile y el Acuerdo de Asociación

Transpacífico (TPP por sus siglas en inglés), que mi gobierno apoyará". Para Peña Nieto el libre mercado tendrá un sentido social, lo que significa lograr las condiciones para el crecimiento, generación de empleos y una justa redistribución de la riqueza entre los mexicanos que permita consolidar las clases medias en un entorno de oportunidad. Destacó que México cuenta con una amplia red de tratados comerciales que alcanzan a 44 países, que representan dos terceras partes de la riqueza que se genera en el mundo, y un mercado consumidor de más de mil 100 millones de habitantes. Consideró que el desarrollo nacional y bienestar social pasa por el impulso a la economía, por eso señaló que se necesita mayor crecimiento, tema en el cual se concentrarán las estrategias de su gobierno. Dijo que 60% de las exportaciones manufactureras de América Latina en 2011, fueron hechas en México, alcanzando los mil millones de dólares diarios, cifra que radica en los sectores automotriz y aeroespacial. México es el primer productor de muchos bienes como la plata, séptimo productor de crudo a nivel mundial, tiene una localización estratégica en el continente, es la undécima población más amplia, segunda economía de América Latina y la décimo cuarta a nivel global.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/882656.html>.

La Jornada, p.7, (Roberto González Amador).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706478.

Milenio, (Miriam Castillo), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf29615b7c>.

México y Venezuela, los países de AL que fijan discusión sobre modelos económicos

En América Latina hay dos grandes perspectivas actualmente. Una la fija Venezuela, con su apuesta generosa por construir un continente soberano e independiente, y la otra México, que a pesar de tener la posibilidad de buscar un camino distinto insiste en mantener la inserción de pequeñas élites en la globalización internacional a costa del bienestar general del pueblo, afirmó Juan Carlos Monedero, politólogo de la Universidad Complutense de Madrid. Estamos en un momento de crisis sistémica que implica un cambio de modelo. No hablamos de una crisis en el capitalismo, sino del capitalismo; medioambiental; de la irrupción de China, que genera transformaciones en la agenda mundial; de la profunda crisis en que está sumida la Unión Europea, con un potencial de desestabilización social muy fuerte que recuerda los años 30. En ese contexto tenemos que por vez primera en la historia reciente América Latina aparece como referente y con rasgos propios que llaman a la esperanza, agregó. Luego de su participación en la Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales, Monedero destacó la coincidencia de dos comicios presidenciales, que pueden darnos mucha luz si se leen bien, pues aparentemente son contradictorios. Se ha planteado que la elección de Enrique Peña Nieto supone un cambio para México y la de Hugo Chávez la continuidad de un modelo, pero lo cierto es exactamente lo contrario. Lo que hubiera supuesto la perpetuación de un modelo en Venezuela habría sido la victoria de Henrique Capriles, mientras la victoria de Chávez implica sentar las bases para la transición al socialismo, explicó. Se trata, pues, de unas elecciones en las que, a diferencia de las que tienen lugar en Europa, se discuten modelos radicalmente diferentes. En Europa, apuntó, no puede haber elección de dos modelos ajenos a la lógica del sistema, porque éste lo impide. Como se vio en Grecia, cuando parecía tener la posibilidad de ganar la formación de izquierda radical Syriza, todos los poderes europeos se ocuparon de impedirlo. En el caso de Venezuela, subrayó, había dos modelos confrontados. Uno era el que quería continuar la relación del capitalismo. En el caso de Hugo Chávez, con rostro humano, mientras Enrique Capriles, de haber ganado, habría instaurado una economía más cercana a las élites económicas. En México, al contrario. Ha habido una construcción mediática de Peña Nieto como el cambio, pero lo que significa es evidentemente el regreso al pasado. No es gratuito que los jóvenes de #YoSoy132 hayan identificado a los medios de comunicación como los responsables de la usurpación de la democracia en México, pues han sido éstos los que han construido la imagen idealizada de una persona que no responde sino al poder.

La Jornada, p.14, (Ciro Pérez silva).

Internacional:

El conflicto en Siria amenaza con extenderse a países vecinos

El conflicto político militar sirio volvió a dar señales de internacionalización este lunes, cuando Israel disparó hacia un blanco directo en Siria y cazabombarderos F-16 turcos volaron sobre secciones de su frontera oriental. La movilización israelí y turca ocurrió en respuesta a acciones de las fuerzas armadas sirias que intentan sofocar a los alzados en armas en las áreas limítrofes, en momentos en que el nuevo organismo que los representa en el extranjero, la Coalición Nacional Siria de las Fuerzas de la Oposición y de la Revolución, consiguió el reconocimiento de la Liga Árabe, de las monarquías del Consejo de Cooperación del Golfo, así como el respaldo de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Estados Unidos y Francia. Un avión sirio bombardeó la pequeña localidad de Ras Ain, en la frontera noreste, provocando que decenas de personas huyeran hacia Turquía, la mayoría pertenecientes a la minoría kurda, que se ha mantenido al margen del diferendo en Siria protagonizado principalmente por musulmanes sunitas que rechazan al presidente Bashar Assad, de la fracción islámica alawita. Varios helicópteros participaron en la ofensiva sobre

posiciones ocupadas por los insurrectos el jueves pasado, en un aparente intento de expulsar a los alzados y permitir al ejército la recuperación del asentamiento.

La Jornada, p.22, (AFP, Xinhua, Reuters y DPA).

El Universal, (El Universal y Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80111.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=706505.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4c7c72413b4069013f028ebf299de306>.

Salpicado por escándalo, Mark Thompson asume la presidencia del NYT

Mark Thompson, ex director ejecutivo de la BBC, asumió este lunes su nuevo cargo en la compañía The New York Times (NYT), en medio de temores de que la crisis que abrumba al medio británico salpique al gigante periodístico estadounidense. Thompson fue nombrado en agosto presidente y director ejecutivo del poderoso grupo mediático estadounidense NYT. El ejecutivo se ha visto implicado en el reciente escándalo de la BBC – ya que fue el máximo directivo de la organización durante ocho años, hasta septiembre pasado-, a pesar de haber negado que tuviera algún papel a la hora de archivar la investigación de los abusos sexuales supuestamente cometidos por la estrella fallecida de la cadena, Jimmy Savile. El grupo de NYT reafirmó su apoyo a Thompson y señaló que los escándalos de la BBC no afectarían su nuevo trabajo.

La Jornada, p.13, (AFP).

Ruedan dos cabezas más en la BBC

La BBC anunció ayer la renuncia de otros dos directivos, dos días después de la dimisión de su director general, George Entwistle, por el doble escándalo vinculado con la pedofilia, y advirtió que podrían rodar más cabezas entre los responsables del organismo público. La directora de información de la cadena británica de radio y televisión, Helen Boaden, y su adjunto, Stephen Mitchell, renunciaron temporalmente a sus puestos en medio de la crisis provocada por el tratamiento de la información relativa a su ex presentador estrella Jimmy Savile, acusado de múltiples abusos sexuales, y la denuncia calumniosa contra un ex dirigente conservador. El anuncio se produjo el mismo día en que la dirección de la cadena recibió los resultados de una investigación que identificó fallas inaceptables en la divulgación de un reportaje en el programa de actualidad Newsnight, que implicó erróneamente en un caso de abusos al veterano político conservador, al que no nombró, pero que fue inmediatamente identificado en las redes sociales como lord McAlpine, tesorero del Partido Conservador en la época de Margaret Thatcher. El informe puso en evidencia una falta de claridad en torno a la cadena editorial de mando, omisiones en las verificaciones periodísticas básicas y el hecho de que no se ofreciera un derecho de respuesta a la persona que estaba en el centro de las acusaciones, señaló la BBC.

La Jornada, p.44, (AFP).